

La industria del norte logra salir de la recesión (El Financiero 17/06/10)

La industria del norte logra salir de la recesión (El Financiero 17/06/10) Marvella Colín Jueves, 17 de junio de 2010 El sector industrial del país muestra grandes contrastes regionales, ya que los estados del norte encuentran menos obstáculos para la recuperación, y ya crecen a tasas de dos dígitos, mientras que las entidades del centro y sureste revelan apenas signos de reanimación productiva. La recesión afectó de manera generalizada a las 17 entidades que generan 80 por ciento de la producción fabril del país; sin embargo, ahora que ha mejorado la economía, sólo avanzaron 10 entidades, mientras que en tres se observan signos de reanimación y en cuatro un perfil recesivo. Lo anterior se deriva de las últimas cifras disponibles de la producción fabril, dadas a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. La débil demanda interna ha limitado el ritmo de la recuperación a escala nacional; no obstante, la reactivación de la demanda externa ha impulsado el crecimiento regional en la zona norte del país. Destaca el mayor dinamismo de Coahuila con un avance industrial de 44.5 por ciento en el primer bimestre de 2010 y Sonora con un crecimiento del 40.5 por ciento. Sin embargo, otras ciudades industriales como Jalisco y el Distrito Federal muestran una reducción promedio en el primer bimestre de 0.6 y 1.7 por ciento, respectivamente. También está el caso de Veracruz, entidad que mantiene un perfil recesivo con una caída en promedio de 5.9 por ciento en el primer bimestre, y Sinaloa que retrocede 1.6 por ciento. La Concamin ha señalado que la reactivación industrial requiere del esfuerzo de los tres niveles de gobierno, así como del ejercicio oportuno y transparente de la inversión pública destinada a infraestructura, ya que ello redundaría en un fuerte estímulo al aparato industrial a escala regional.